

DIARIO DE TORTOSA



ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

De avisos y defensor de los intereses generales del País

FRANQUEO CONCERTADO

Año XXXIV

Puntos de suscripción
En TORTOSA en la Administración, Plaza O'Callaghan, 5, imprenta, y en la papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje Franquet.—En BARCELONA, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, Idem de Cornet, Aro-las, 5.—MADRID, S. S. A., Alcalá, 5.

Martes 4 de Abril de 1916

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA O'CALLAGHAN, 5

Precios de suscripción

Mes adelantado. . . . 1 peseta

Anuncios y comunicados, a precios convencionales

N. 10.241

Candidatura del Partido liberal

Distrito de Roquetas

D. Manuel Kindelán de la Torre

El partido liberal del Distrito de Roquetas, fuerte y disciplinado como siempre, se apresta a la lucha con aquel entusiasmo y con aquella fé peculiar de toda agrupación convencida de su propio valer. La prestigiosa figura de

D. Manuel Kindelán de la Torre

candidato a la Diputación del distrito de Roquetas que tan dignamente ha venido representando, es el augurio mas feliz de la próxima y aplastante victoria que ha de obtener sobre su contrincante. La brillante y esmaltada historia política del candidato liberal hacen que los elementos más valiosos, más amantes de los intereses del Distrito y del orden y de la justicia se agrupen alrededor del Sr. Kindelán, paladín esforzado y propulsor de la vida de los pueblos, para los que ha obtenido una luenga lista de beneficios morales y materiales que jamás pueden ser olvidados.

No necesitamos, pues, hacer la presentación de la ilustre personalidad que tan justa reputación goza en las alturas. Todo lo que en favor de él podríamos alegar está en la conciencia de todos los pueblos y en la de sus individuos. Los hechos son más elocuentes que las palabras, y los hechos proclaman a voz en grito que el Sr. Kindelán, inspirado en las normas de la paz ciudadana y en el progreso de los pueblos, a ellos se ha dedicado con un entusiasmo y una persistencia nunca igualados. Justo es, por lo tanto, que el futuro y próximo triunfo sea, como será, de aquellos que anonaden al enemigo y presta mayor fuerza al partido.

¡Electores de Roquetas, votad a

D. Manuel Kindelán de la Torre

porque ello es cumplir con sagrados deberes de gratitud!

Pablo Iglesias contra Marcelino

«El diputado Pablo Iglesias ha entregado al ministro de Gracia y Justicia un escrito dirigido al ministro por los aparceros de Tivisa, para que no prospere el fallo del Juez de Falset que, de cumplirse, dejaría en la miseria a más de 200 familias.»

Esta noticia, que publican los diarios de Madrid y Barcelona, es el mentís más rotundo y categórico a cuanto dice Marcelino y repiten sus periódicos y hojas sueltas.

Pablo Iglesias y 200 aparceros de Tivisa confiesan que, de no poder detener la acción de la justicia, se verán desahuciados y lanzados de sus tierras, es decir, se quedarán en la mayor miseria. Y esto a causa de las pedricaciones de Marcelino, y esto porque aquellos incautos tivisanos se dejaron seducir por las campañas de Marcelino que les aconsejaba que no pagasen la *cinquena* a los propietarios de las tierras, como aconseja a los payeses tortosinos que no paguen los censos.

De manera que, después de

tantas alharacas, Pablo Iglesias y 200 aparceros de Tivisa vienen a confesar que la «Carta de un payés de Tivisa a otro de Tortosa», es el puro Evangelio y los que negaban su autenticidad resultan unos mentirosos, unos embaucadores, unos mentecatos.

Aprended, payeses de la huerta tortosina; aprended en estas tristes enseñanzas lo que se consigue, lo que se obtiene siguiendo a Marcelino, escuchando sus promesas engañosas, atendiendo sus consejos para que no se paguen los censos, para que no se paguen las *cinquenas*. Vosotros, como se han quedado los aparceros de Tivisa, os quedaréis enredados en pleitos ruinosos y el Juzgado os obligará a pagar

A los electores del Distrito de Tortosa

Hay momentos supremos en la vida de los pueblos, de los que dependen el porvenir de su vida social y política. El destino aciago ha querido que nuestra ciudad, que nuestro distrito, se encuentren en uno de aquellos momentos que deciden la vida o la muerte de nuestro pueblo, de nuestra comarca. De un lado está la sima de la anarquía, del desorden, de la revolución social, el imperio de una masa ineducada, ignorante y estúpida, en la que rugen todas las pasiones, todas las concupiscencias; del otro la rehabilitación de Tortosa, su administración honrada, su desarrollo y prosperidad, el orden, la seguridad personal, y el respeto y el acatamiento a las leyes y al derecho de todos. Aquello es la negación, la ruina de nuestra ciudad, y está encarnado en la candidatura republicana, socialista, anarquista y atea de Marcelino Domingo; esto, que sintetiza la salvación de Tortosa, está representado por la candidatura monárquica, tortosina, católica, de D. Adolfo Navarrete.

Nosotros, como tortosinos, como monárquicos, como católicos, como partido de orden, como amantes de Tortosa que aspiran a verla grande, próspera y rica, por deber de conciencia, por deber de ciudadanía, debemos aconsejar y aconsejamos a todos nuestros amigos, al partido liberal de este distrito, que en las elecciones generales que han de celebrarse el día 9 del próximo mes de Abril apoyen con entusiasmo, voten con decisión la «candidatura tortosina», de

D. Adolfo Navarrete de Alcázar

Haciéndolo así, no sólo cumplirán con su deber, sino contribuirán a que termine la orgía anárquica que reina en nuestra ciudad; no sólo afirmarán su derecho a la vida ciudadana, sino que acabarán con la dominación republicana que pisotea nuestras creencias, que hace escarnio de todas las leyes, que conculca brutalmente los derechos del vecindario, los respetos a las ideas y la consideración que merecen todos los ciudadanos.

Votad todos la candidatura tortosina de

D. Adolfo Navarrete de Alcázar

y con su triunfo conseguiremos la aspiración de Tortosa, con el Puerto de refugio y comercial, del que ha sido nuestro candidato el más entusiasta propulsor, que convertirá nuestra ciudad en una urbe próspera, fuerte y repleta de vida comercial, industrial y agrícola. Que solo ese pensamiento, ese propósito, ese ideal aliente el alma tortosina, y obtendremos el más brillante y esplendoroso de los triunfos, el triunfo de Tortosa.

los censos con las setenas.

Escarmentad en cabeza ajena; escarmentad en la desgracia de los 200 aparceros de Tivisa que, después de condenados por el Juez de Falset, como ellos mismos confiesan, contradiciendo a Marcelino, piden amparo y gracia al ministro por conducto, no de Marcelino, del que están hasta la coronilla, sino de Pablo Iglesias, del jefe del partido socialista.

Ya véis lo que les pasa a vuestros hermanos de Tivisa; ya véis a donde conduce el dejarse guiar y conducir como pacientes borregos por un vividor político, por un danzante, por un declamador sin conciencia, por un político osado que busca una posición social y que no repara para conseguirla en hacer servir de plataforma la miseria y la desgracia de los payeses de Tivisa, de los huertanos de Tortosa, unos y otros dignos de mejor guía y protección.

¿Qué le importa a un vividor, a un comediante, que, después de arrancaros, con el engaño, el voto, os quedéis vosotros enredados en pleitos inacabables y en la miseria? Nada, porque os

conoce de ayer y os habrá olvidado mañana. En cambio, los propietarios de las huertas, de las tierras y de los censos están unidos a vosotros, como lo estuvieron a vuestros padres, como lo estarán con vuestros hijos; y éstos os aconsejan rectamente, con toda conciencia, deseosos de vuestro bien y prosperidad, porque vuestro bienestar se refleja en las mejoras de las fincas, porque os consideran como de su propia familia. A éstos son a los que debéis atender, a los que debéis pedir consejo, que éstos no os engañarán, que éstos no os seducirán con miras personales, con ambiciones políticas, sino que os aconsejarán bien y os ayudarán en vuestras necesidades y desgracias como hace un padre con sus hijos.

Leed y enteraos de lo que pasa en Tivisa; abrid los ojos y escarmentad en cabeza ajena. Considerad que los aparceros tivisanos han caído ya en la desgracia, en la miseria; vosotros estáis en la pendiente, estáis ya cayendo...

El Gran Licor Mimó

Es el mejor digestivo.

La pérdida del habla en la guerra

Una de las consecuencias de los violentos *shock* nerviosos sufridos por los soldados en algunos episodios de la guerra, consiste en la pérdida del habla. Existen, sin embargo, varios casos de soldados que, después de perder el uso de la palabra, lo han recobrado de improvviso por efecto de una nueva y fuerte emoción.

En la batalla de Sidi-Allí, en Libia, un tal Rómulo Raparelli, soldado del tercer regimiento de «bersaglieri», cercado por el enemigo, sufrió tan fuerte impresión, que perdió el habla. Ahora bien, una noche, cuando volvía a su casa, en Roma, donde se hallaba con licencia en Octubre de 1912, Raparelli llegó en el momento en que su cuñado comprobaba que los ladrones habían forzado la puerta de la habitación. Al encontrar la puerta descerrajada, experimentó tal impresión, que, recobrando la palabra, se puso a gritar: «Ladrones, ladrones!». El dolor que le causó la pérdida de sus bienes fué de este modo mitigado por la alegría de su curación inesperada.

El año pasado, el cabo Carlos Drucker, inglés, quedó sepultado bajo un montón de escombros a consecuencia de la explosión de tres gruesos proyectiles que habían estallado cerca de él, mientras se hallaba acostado en un catre de campaña. Cuando los compañeros le desembarazaron de la tierra que lo envolvía se había vuelto mudo a causa del *shock* nervioso que había experimentado. Enseguida lo enviaron a casa y la madre, apesadumbrada por la desgracia acontecida a su hijo, concibió la idea de que pues una emoción había privado a su hijo de la palabra, otra se la podía restituir. Un día del próximo pasado Diciembre llegó el joven a casa y se sentó en la cocina, mirando a su madre con aire triste. La pobre mujer salió fuera y rogó a los vecinos que prorrumpieran en grandes voces cuando ella les hiciera una señal; luego se proveyó de un farol inservible que estaba colgado en la escalera de la casa; sentóse en lo más alto de la escalera y se dejó resbalar. Rodó con gran estrépito que aumentaba el farol al golpearlo contra los peldaños, y las mujeres de la vecindad se desganitaban dando gritos. Entonces, la pobre madre vió al hijo mudo salir precipitadamente de la cocina, bajar la escalera y caer desmayado a sus pies. Al pronto temió que el espanto causado hubiera sido excesivo y le hubiese matado; pero después de una hora volvió en sí e hizo un gran esfuerzo para pronunciar la palabra «agua». Desde aquel instante, el cabo Drucker pudo ya hablar: por segunda vez debía a su buena madre el don de la palabra.

En Julio último, el cabo de infantería Saturnino Squillacciotti, napolitano, durante un furioso combate perdió el habla. Transportado a Módena y albergado en el hospital, permaneció doce días sin recobrar la palabra. Sabiendo que era amante de la música, un médico le tocó una noche al piano un nocturno de Chopin. El cabo, que ya conocía aquel trozo por haberlo oído a su hermana, de pronto mostró intensa emoción y saltó en pie gritando: «¡Bien, bravo!» y abrazó al pianista. ¡Estaba curado!

Hace pocos meses, hallábase instalado en el hospital de C.... el subteniente de infantería de marina Francocomo, de Nápoles, quien durante un

Dr. Primitivo Sabaté

Ex-Interno por oposición y médico agregado del Hospital Clínico de Barcelona

Alumno del Hospital Necker de París

CIRUGIA GENERAL

Vías urinarias

Consulta de 2 a 4 tarde

Angel, 16, pral., Tortosa **Teléfono. 37**

Dr. Secundino Sabaté

Ex-Interno pensionado del Hospital Clínico de Barcelona
Monitor de la Clínica Tarnier de París

PARTOS

Enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 1

Angel, 16, 1.º, Tortosa **Teléfono. 37**

Próximamente inauguración **Clínica Sabaté** Plaza Alfonso XII

vivo combate sostenido en el Isonzo se quedó mudo por la explosión de una granada austríaca caída a pocos pasos de distancia, sin que afortunadamente resultase herido. Algunos días después, encontrándose de paso en aquel pueblo el rey, quiso visitar

el hospital donde precisamente estaba albergado el oficial. Este, al ver al augusto soberano, exclamó: «¡El Rey!» «¡Su Majestad!», y prorrumpió en copioso llanto. La emoción le había devuelto el uso de la palabra. E. MONDINI.

las principales personalidades que le aclamaron frenéticamente.

El Corresponsal.

Ametlla 3 Abril 1916.

NOTICIAS

Oficina electoral

Ha quedado montada en la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva), n.º 15, entresuelo, y a ella deben concurrir cuantos vean en la candidatura del Excmo. Sr. D. Adolfo Navarrete la garantía del orden y la prosperidad de los intereses morales y materiales de esta ciudad y su comarca, y anhelan en la magna obra del puerto de Tortosa, nuestro halagüeño y floreciente resurgimiento.

No sólo serán resueltas, a los que acudan a la

OFICINA ELECTORAL

cuantas dudas se les ofrezcan relacionadas con las próximas elecciones, sino que se tomará en ella buena nota acerca de inclusiones y exclusiones del Censo y en una palabra, cuanto tienda a velar por la pureza y efectividad del sufragio.

Suplicamos a cuantos participen de nuestro patriotismo que faciliten a la

OFICINA ELECTORAL

todos los datos y antecedentes que posean y se refieran a su fin y objeto, cumpliendo así los altos deberes de ciudadanía.

Las noticias que recibimos de los pueblos que integran el distrito de Roquetas reflejan el entusiasmo grandísimo que existe en favor de la candidatura liberal de nuestro muy querido amigo D. Manuel Kindelán de la Torre.

Todos los días numerosas comisiones vienen a esta ciudad para saludar a nuestro estimado amigo y hacerle nuevos ofrecimientos de valiosos elementos que desean prestarle decidido apoyo, como justa correspondencia a los beneficios que ha alcanzado representándole en Cortes para todo el distrito.

Si en las dos anteriores etapas que el Sr. Kindelán ha sido diputado por Roquetas se han puesto de manifiesto las simpatías grandes que tiene, el arraigo y la influencia de que goza en todo el distrito, en esta elección quedarán aun más de relieve estas circunstancias, pues su candidatura ha despertado indescriptible entusiasmo, y todos los pueblos se aprestan a la lucha con una convicción y con una fé digna de las mayores alabanzas, para que la votación que alcance nuestro querido correligionario sea de una mayoría aplastante sobre su adversario y así quede exteriorizado lo muchísimo que le aprecian todos los electores que son los de más pres-

tigio, los de más valía y los mejores del distrito.

TINTORERIA

RAMON RIBE

BARCELONA (SANZ)

Se limpian y se tintan toda clase de ropas.

Prontitud y economía.

Se reciben los encargos en la tienda de José Rufete, Merced, 1, esquina P. Catedral, TORTOSA

Preocupa a algunos electores el embuchado de las listas electorales con los nombres repetidos, temiendo que éstos voten varias veces, infringiendo la ley y falseando el sufragio; y a nuestro entender, no existe motivo ni de preocupación ni de alarma; pues para evitarlo basta que los presidentes de las mesas, después de votar un elector de los repetidos, envíen un certificado de que ha ejercido ya su derecho, a las secciones donde lo tenga repetido, y allí, al presentarse el atrevido elector que quiera repetir la suerte, aplicarle el art. 69, caso 3.º de la Ley Electoral, y entregarle a los agentes de la autoridad para que le pongan a disposición del Juzgado de Instrucción.

Castiga severamente la Ley al que vote dos o más veces en la misma elección, y nuestros interventores y los presidentes y adjuntos han de procurar con energía, con resolución, que no se falte a la ley y sea castigado el que pretenda infringirla.

¿No dicen los republicanos que ellos han venido a sanear y dignificar el sufragio? Pues ellos deben ser los primeros en secundar a nuestros interventores para que sean castigados los atrevidos que traten de votar dos o más veces.

Porque en esta elección debe imperar la ley y ha de respetarse el derecho de todos, pese a quien pese. El que quiera triunfar, ha de ser por votos verdad, por votos legales, no con ruedas, coacciones y chanchullos; no por votos de difuntos resucitados, votos dobles, triples y cuadruplos, ausentes y forasteros.

¡ALTO!...

Gran clínica dental MARIN

En beneficio del público de Tortosa y su comarca, esta clínica se distinguirá de sus similares por su grandísima economía en toda clase de trabajos. Todo por mitad de precio. Coronas de oro, a 15 pesetas. Dentadura caucho completa, 60 id. Dientes sueltos, a 4 pesetas uno. Orificaciones y empastes, a precios increíbles.

Consulta y presupuestos gratis

Calle de la Estación.—TORTOSA.

El tiempo sigue variable. Esta mañana ha brillado el sol, se ha nublado después, y a la una de la tarde ha caído un copioso aguacero de unos tres cuartos de hora de duración. Ha sido tanta la cantidad de agua caída, que los timbales eran insuficientes para recogerla.

Poco después ha vuelto a salir el sol, aunque el tiempo ha quedado inseguro.

Esta mañana nuestro querido amigo D. Adolfo Navarrete, sin preparación alguna como hacen otros candidatos, ha estado en el arrabal de Je-

sús, y al enterarse el vecindario de la visita que les hacía el futuro diputado por Tortosa, se ha reunido en las calles, y acompañándole en manifestación, le ha aclamado, prorrumpiendo en vivas y aplausos frenéticos.

Esta espontánea muestra de entusiasmo nos regocija en extremo, pues denota las simpatías grandes que tiene nuestro candidato y constituye una prueba elocuente y significativa de lo nutridísima que será su elección, cuyo triunfo es indiscutible.

MUEBLES

de todas clases

M. PANISELLO

Moncada, 16. TORTOSA

Ha comunicado al Rector de la Universidad los trabajos que tiene hechos en pro de la Mutualidad escolar la maestra de Tivisa, D.ª María Mestre.

En Barcelona se presenta una candidatura de concentración monárquica, de la que forman parte un liberal, un conservador-darista, un carlista, un maurista y uno del Comité de Defensa Social. El candidato conservador es nuestro distinguido amigo el señor barón de Romañá.

CASA EN VENTA

Lo está una de planta baja, en el barrio marítimo de Ampolla, junto a la Estación.

Para más detalles, dirigirse a esta imprenta.

El día 5 de Mayo próximo, a las once, tendrá lugar en la Casa Consistorial de Amposta la subasta para la venta de las maderas viejas y tejas que se han recogido, procedentes de los derribos de las casas adquiridas por el Ayuntamiento para destinar sus solares al emplazamiento del esdricho derecho del puente sobre el Ebro.

Refiriéndose el «Diario de Tarragona» a los comentarios que se hicieron anteayer en aquella capital en el acto de la proclamación de candidatos, escribe:

«Como es lógico, de donde menos se habló fue de Roquetas; por estar desconfiado ya el triunfo de nuestro amigo Sr. Kindelán, muy merecido, pues en la proclamación del otro candidato todo el mundo vio una maniobra de Nougés para evitar la «proclamación» por el artículo 29.»

¡OJO!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público? Porque con la perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Clínica dental MESTRE

Dencarbó, 3, pral. (frente Hotel «La Barcelonesa») TORTOSA

UNA MADRE AGRADECIDA.—Una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, cansa a la menor fatiga, tiene náuseas, vómito, desarreglos de la menstruación, etc.

«Use el jarabe Hipofosfitos Salud», le dice el médico, y su hija cambiará

El Sr. Navarrete en Perelló y Ametlla

A las cuatro y media de la tarde de anteayer, domingo, en automóvil, llegaron a esta población nuestros distinguidos amigos el Sr. Marqués de Villanueva y Geltrú y D. Adolfo Navarrete.

El recibimiento que tributó Perelló a los ilustres viajeros excedió a toda ponderación. Cuanto se diga es poco para expresar el entusiasmo que hubo, pues todo el pueblo se asoció a la grandísima manifestación celebrada para recibir y aclamar a nuestro candidato.

Una numerosa comisión, de la que formaban parte el Sr. Alcalde, el reverendo Sr. Cura, las Autoridades y prestigiosas e influyentes personas de la localidad, salieron a esperarles a las afueras del pueblo. La entrada en Perelló de los Sres. Navarrete y Marqués de Villanueva fué colosal.

Desde los balcones y ventanas de las casas se echaron flores, serpentinas y confetti, mientras el pueblo en masa prorrumpe en atronadores aplausos y vivas a los políticos honrados.

Llegada la manifestación al casino, fueron tantísimas las personas que acudieron al mitin que iba a celebrarse, que muchísimas no pudieron entrar y entonces se acordó que tuviese lugar en la plaza, hablando los oradores desde un balcón.

El Sr. Alcalde, en breves y elocuentes palabras, saludó a los distinguidos viajeros, manifestando que Perelló se honraba en que fueran sus huéspedes.

Luego el Sr. Marqués de Villanueva y Geltrú pronunció un hermoso discurso, lleno de sinceridad y de elocuencia, que levantó repetidas veces indescriptible entusiasmo en el numeroso auditorio. Dijo, entre otras cosas, pues es imposible reseñarlo detalladamente, que estaba identificado con el Sr. Navarrete y que las obras y mejoras que él con tanto interés había trabajado para conseguir, tendrían en el nuevo diputado un defensor acérrimo y entusiasta, y que además era indudable que les obtendría nuevos beneficios con su actividad e inteligencia.

A continuación el Sr. Navarrete, en vibrantes párrafos, agradeció primeramente los elogios que le había tributado el ilustre ex-diputado por este distrito. Explicó cuál era su pensamiento a realizar si obtenía asiento en el Congreso, que no sería otro que conseguir del Gobierno todas las mejoras necesarias para el desarrollo y progreso así material como moral de los pueblos del distrito. No vengo, dijo, a hacer política; la excluyo en absoluto; mi misión es otra mucho más elevada: la de pregonar la paz en

tre todos y desear que los pueblos todos del distrito obtengan los mayores beneficios. Terminó manifestando que está dispuesto a emplear toda su actividad, toda su influencia en defensa de los intereses de la comarca.

Una delirante ovación, en la que tomó parte el pueblo entero, puso fin al acto, hermoso por el entusiasmo del vecindario y por la sinceridad con que se expresaron los oradores.

Satisfechos estamos todos de la visita que nos han hecho los Sres. Marqués de Villanueva y Navarrete, y la prueba evidente del entusiasmo que nos ha despertado el antiguo y querido amigo D. Adolfo Navarrete, la ofreceremos el próximo domingo, dando una gran mayoría al que es nuestro diputado.

El Corresponsal.

Perelló, 3 Abril 1916.

El pueblo de Ametlla guarda gratitud a D. Adolfo Navarrete. Las mejoras grandísimas que nos consiguió siendo diputado y las gestiones que constantemente ha venido realizando después en favor de este pueblo y de un modo especial para los honrados y laboriosos pescadores, no han sido olvidadas.

Quedaron bien patentizadas anteayer domingo a la llegada de nuestro querido candidato, pues constituyó una unánime expresión de entusiasmo su viaje.

Llegó el Sr. Navarrete cerca de las siete de la noche acompañado de algunos amigos de esa y de los pueblos vecinos, permaneciendo entre nosotros hasta la una de la madrugada en que regresó a Tortosa, siendo en todo este tiempo objeto de aclamaciones y de agasajos.

Estuvo en el Ayuntamiento, en la Sociedad de Pescadores y en uno de los cafés, y en todos estos sitios, que estaban totalmente ocupados por admiradores entusiastas del candidato, vióse precisado el Sr. Navarrete a usar de la palabra, expresando profundamente lo agradecido que estaba por el entusiasmo que todos tenían, así como manifestó que nunca olvidaría al pueblo de Ametlla y que trabajaría con gran empeño para que pronto viesan satisfechos los deseos que tienen en el asunto del puerto.

Bien claramente y sin temor a equivocarnos podemos afirmar que la votación que obtendrá el Sr. Navarrete será nutridísima, pues todo el pueblo y de un modo especial los pescadores sienten verdadero cariño por él.

En el correo de la madrugada regresó a Tortosa, acompañándole a la Estación, una numerosa comisión de

COMPañIA COLONIAL

Casa fundada en 1854

Indispensable superioridad
CHOCOLATES
Cafés molidos y en grano
TES, Y TAPIOCAS

GRAN HOTEL EUROPA TARRAGONA

Completamente reformado

Todas las habitaciones y comedores con vistas a la Rambla
Propietario: RAMON OLLE

Línea Pinillos

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO AL BRASIL-PLATA
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el día 2 Abril el vapor BARMES
Saldrá de Barcelona el día 15 de Abril el vapor CATALINA
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y carga con trasbordo para Rosário de Santa Fé, Asunción y puertos de la Patagonia.

Servicio a las Antillas y Estados Unidos

C. WIFREDO 5 Abril.—Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Admiten además carga y pasajeros para Las Palmas, Tenerife, Santa Cruz de la Palma, New-Orleans y Galvestón y carga con conocimiento directo para Guatánamo, Nuevitos, Sagua la Grande, Caibarien, Banez y Nipe, con trasbordo en la Habana, y para Gibara. Puerto Padre y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle de las Baleares).
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y preferencia.—El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Consignatario: Rómulo Bosch y Alsina, Paseo de Isabel II, 1.º, 1.ª Barcelona.

Hotel Central Restaurant del Jardín

José Forcada

Plaza del Pino
entrada por la plaza del Beato Oriol
Barcelona

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que viene dispensándole el público en general, reúne todas las comodidades propias de los hoteles de primera categoría, conforme lo tiene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Hospedaje desde 5 pesetas diarias.
Servicio a la carta y por cubiertos, á precios reducidos.



P. Franco - Española

Rosa, 15. TORTOSA

GRANDIOSO surtido de óptica. Reconocimiento de la vista con el optómetro y refractómetro, que permiten encontrar exactamente la graduación de los cristales exigidos.

Los que visiten esta acreditada casa encontrarán gemelos de campo y teatro, de todas marcas; modelos de lentes y gafas de formas elegantes, ligeras y de un chic irreprochable. Se hacen toda clase de composturas.

Las prescripciones de los Sres. Doctores son despachadas en pocas horas. Esta casa cuenta con un variado surtido de Barómetros Termostáticos, Brújulas, Cuenta-hilos, Pedómetros, Barómetros Altura y Termómetros clínicos, graduadores licor y legía, Alcoómetros Mastor, etc.

EL MEJOR

AGUAS MINERALES NATURALES DE

Depurativas

PURGANTE

CARABANA

Antibiliosas

Antiherpéticas

Propietarios: Vda. e hijos de R. J CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.—MADRID

SOCIEDAD COLECTIVA DE POMPAS FÚNEBRES

CENTRAL MERCADERES, 5 y 7 TORTOSA

LA ASIÁTICA

SUCURSAL Y TALLERES - MAYOR, 8 - ROQUETAS

Esta casa se encarga de la conducción, enterramiento y traslación de cadáveres y sus restos, fatigando el ataúd, urna y todo lo necesario en ambos casos.

Todos los servicios, desde el más modesto al más lujoso, son hechos, previo ajuste de precios, con arreglo al catálogo y modelos escogidos por el público.

Gran surtido de coronas fúnebres y pensamientos

Los avisos en la Central y Sucursal a todas horas del día y noche.

Servicio permanente.

Teléfono núm. 160.

FABRICA DE LICORES y anisados

DE PEDRO SABATE Badalona

Especialidad en el anis

DIANA

TODOS PUEDEN TOMAR LA DOLORINA LO MEJOR PARA EL Dolor de cabeza NEURALGIAS, ETC. INOFENSIVA Una dosis, 15 cts. Caja de diez dosis, 1'25 pts. Pídanse en farmacias

DISPONIBLE